CALIDO HOMENAJE A LA ESCRITORA NACIONAL CARMEN L'

Rindió el Jueves la Unión de Mujeres del Pueblo

La Union de Mujeres del Pueblo rindió un cálido homenaje de admiración y reconocimiento a la gran escritora Carmen Lyra en la noche del 15 de los corrientes con mutivo de cumplir años en esa fecha nugstra querida camarada.



CARMEN LIRA

Presidenta de la Unión de Mujeres del Pueblo

fiera Srita. Nidia Saenz se desaerollo con toda lucidez el siguiente programa:

anterior los compañeros Manuel torial del mundo (colonias). Mora, Arnoldo Ferreto, Manuel Picade, el escultor Chacon, que hi- lismo monopolista. Cada cartel, cazo un admirable husto de la grap da trust, cada compañía, escritera festejada y otros compa-Beros may.

fiera Clemencia Valerin, secreta- tro, af se tiene en cuenta una modo o de otro toda la ciencia ofiria de la U.M.P. con la palabra riqueza independiente y gigantes- cial y liberal defiende la esclaviracteriza, haciendo el elogio de esta mujer ejemplar e incomparable que es: María Isabel Carvajal.

Va numero de bandoneón a cargo del joven Carlos Marias Banes:

V-Se descubre el busto de la companera Carmen Lyra que como va dijimos es una obra magnifice del escultor Chacon. Dirige la palabra al auditorio con ese motivo la compañera Alicia Astorga,

VI-El compañero Manuel Pica- tregados € 9.624.00. do co una amena disertación explica los rusgos interesantísimos pañadas por el conjunto musical de la vida de nuestro compañero el escultor Chacon

Juyeniles canta la tonada tinica espancia: Ines, Inesita, Ines.

VIII-La compañera Pilar Bolance hace one brillante exposición de cuales son los principios conceptuosas señala los deberes q' mente contra las fuerzas oscuranesta agrupación tiene con relación tistas de aquel país cuenta el caal mejoramistato del hogar costa-Přicense y la completa extirpación lieta Campusano, que es hoy vicde la miseria, luciendo llegar en las présimas elecciones al poder un schierno que amplie y affrme rio de González Videla. encetics conquistan sociales. En ese sentido pide decidido y entu- ral de Vanguardia Popular, comsissit spoyo y colsboración s is Unión de Mujeres del Pueblo.

de la gran campaña Nacional de menate rendido a Carmen Lyra. emplicado y recoge los dineros Luego de analizar la incompara manuera compañera Luisa Conzá bie culidad literaria de las pro-

Lenin decia . . .

VIENE de la Pág. TRES-SOBRE EL IMPERIALISMO LENIN DECIA ...

"El imperialismo es un período histórico peculiar del capitalismo. Tiene tres particularidades. El Imperialismo es: 1) capitalismo monopolista; 2) capitalismo pa rasitario o en descomposición, y 3) capitalismo agonizante. LA SUSTITUCION DE LA LIBRE CONCURRENCIA POR EL MO-NOPOLIO ES EL RASGO ECO-NOMICO FUNDAMENTAL, LA E-SENCIA DEL IMPERIALISMO. El Monopolismo se manifiesta en cinco aspectos principales: 1) car teles, sindicatos y trusts; la concentración de la producción ha alcanzado el grado que da orgien a estas asociaciones monopolistas; 2) situación monopolista de los grandes bancos; de tres a cinco bancos manejan toda la vida económica de América, Francia y Alemania (Leniu escribió estas lineas en el otoño de 1916); 3) ocupación de las FUENTES DE MA-TERIAS PRIMAS por los trusts y la oligarquia financiera (el capital financiero es el capital industrial fundido ya con el capital ban cario); 4) se ha iniciado el reparto del mundo entre carteles inter-Rajo la dirección de la compa- nacionales que dominan TODO el mercado mundial y se lo reparten "amigablemente", mientras la gue rra no lo haya redistribuido! La 1-Concurren al Estrado las re- exportación de capital, como fepresentantes de la Unión de Mu- nómeno particularmente caractejeres del Pueblo por San José y rístico, a diferencia de la exporprovincias, lamentando todos el tación de mercancias bajo el capihecho de que la presidente, que es talismo no monopolista, guarda la bomenajeada, no pudiera asistir estrecha relación con el reparto SOBRE LA FILOSOFIA económico-territorial del mundo; mades a formar parte del grupo 5) ha terminado el reparto terri-

El Imperialismo es el capitagigantesco banco es un monopolio. La Explotación por un país II-Todos los asistentes al acto privilegiado, financieramente ricantaron el Himno Nacional y el co, de TODOS los demás, sigue y una sociedad erigida sobre la lu-III-Ofrece la flesta la compa- países ricos - son en total cua- ciencia social imperial. De un

dos y Alemania - (hoy en día só- En defensa de . . . lo quedan dos: Estados Unidos y su ascendiente inglés, empobrecido) ha extendido los monopolios en proporciones inabarcables, obtiene centenares si no miles de hondamente han alterado las gamillones de SUPERGANANCIAS, vive sobre las espaldas de cente- del Trabajo, fué la reducción del Estado, ya que estos son trabaj nares y centenares de millones de hombres de otros países".

SOBRE LAS CORRIENTES ANTI COMUNISTAS DENTRO DEL MOVIMIENTO OBRERO. LENIN DECIA ...

otro centenar de millones al año, de Lenin. En el siglo pasado el de aristocratismo, estrechamente de un mes. ligado a su burguesía imperialista, fué un caso particularmente vi sible de degeneración política del miento obrero yanki, sino que tranal. Una parte considerable, de los miles de millones del plan ce que la Asamblea Constituyen-Marshall evidentemente están des tinados a sobornar al sector más negociable del movimiento obre- rigido a los Constituyentes por la ro en todo el mundo).

LENIN DECIA ...

'La doctrina de Marx suscisa el todo el mundo "civilizado" la mayor hostilidad y el mayor odio ve en el marxismo algo así como una "secta nefasta". Y no hay porca, una riqueza contemporanea: tud asalariada, mientras qua cl Inglaterra. Francia, Estados Uni-marxismo ha declarado una gue-

el mejor número del homemaje al tora insiste en que no es eso precumplir todos con nuestras tareas en esta fecha de su cumpleaños que es para nosotros de tanrecoger para esta fecha C 10.000 casi se camplió porque fueron en-

X-Canta el coro de niñas acom XI-La Sra. Secretaria de la U M.P., componera Clemencia Va-VII-En coro de frescas voces lerín les una carta que dirige a este grupo el senador chileno Sal vador Ocampo, pidiendo sean muchas las mujeres que se inspiren en la vida y el ejemplo de la insigne Carmen Lyra. En el deseo fundamentales de la Upión de Mu- de secundar a las mujeres chilenas jeres del Pueblo y en palabras en la gran lucha que libran actual so doloroso de la compañera Jutima de la persecución despiadada del gobierno traidor y reacciona-

> XII-Habia el Secretario Genes patiero Manuel Mors, expresando que el Comité Nacional del Par-

sez. Esta camarada manificata q' tucciones de nuestra mejor escri- recuerdo.

Carmen Lyra es éste en que se le cisamente lo que nos impulsó a demuestra cómo hemos sabido rendir tal homenaje, sino el granvalor humano que para nuestra patria representa Carmen Lyra,

Ella supo levantarse por encita significación. La consigna de ma de pompas y vanidades, menospreciando halagos y lisonjas para unirse al movimiento obrero de Costa Rica y poner su vida y su talento al servicio de la lucha por el mejoramiento y la justicia social. Carmen Lyra es un simbolo, podría decirse del intelectual honrado cuya conciencia busca al pueblo para levantarlo hacia planos de significación, para orien rrollando el materialismo filosofitarlo en sus luchas vitales y para ayudarle a salir de la miseria y el dolor en que lo tienen sumido cimiento de la naturaleza al COun régimen injusto. Cuenta el compañero Mora rasgos de la vida HUMANA. El materialismo históde esta mujer ejemplar que evi- | rico de Marx es una conquista for dencian la profunda sinceridad y midable del pensamiento cientifiel empeño con que ella ha secun- co. El caos y la arbitrariedad que dado siempre las luchas libertarias imperaban en las opiniones sobre de la clase trabajadora y nos ins- la historia y la política dejaron el ta a seguir ese luminoso ejemplo puesto a una teoria científica, que viéticas de Bulgaria constituye un y a redoblar nuestro empeño de revela cómo de un sistema de vida. triunfar a toda costa en estos mocla costarricense.

IN- Se bace la primera entrega tido se une fervorosamente al ho- este acto tan lucido de frevoroso por ejemplo, nace el capitalismo". homenaje a nuestra mejor escrito- (La comprobación histórica más ra y querida compañera, del que reciente de este principio marxistodos nos llevamos un imborrable ta es el paso del capitalismo al joramiento de las relaciones in-

EL "PREAVISO"

rantías establecidas en el Código da respecto de los trabajadores d término de "pre aviso" a 15 días. aprobada en la primera discu- prestaciones que un país dem sion de la Constituyente. La anterior Constitución establecía que nación a su ciudadania en geneste término sería de un mes; el "preaviso" tiene como fin impedir que el trabajador de cuyos servicios prescinde, una negociación La burguesía de una gran poten- sea cesado repentinamente y decia imperialista tiene capacidad jado sin recursos; el "preaviso" le económica para corromper a las concede un tiempo razonable para capas superiores de "sus" obre- encontrar una nueva colocación, ros, dedicando a ello alguno que disponiendo por lo menos de dos horas libres para buscar empleo; ya que sus superganancias son fa- pues bien. los Constituyentes rebulosas y se lo permiten". (La dujeron el "preaviso" de un mes. historia ha comprobado plenamen a sólo 15 días, originando una de te la justeza de este pensamiento las más ardientemente sostenidas demandas, en el sentido de que movimiento obrero ingles, podrido vuelva a adoptarse el "preaviso"

DISCRIMINACION DE TRABA-JADORES DEL ESTADO

Otra de las demandas presentaproletariado. Hoy el caso se repite das por la CTN a los Constituyen en los Estados Unidos, cuya gran tes, es la de que los trabajadores burguesia monopolista no sólo co- al Servicio del Estado gocen de rrompe con sus millones al movi- todas las garantías acordadas por las leyes del trabajo para los emta de hacerlo en escala internacio- pleaços de empresas particulares. Sin embargo, es este punto parete ha decidido no escuchar el clamor popular. En un mensaje di-

> Confederación de Trabajadores de Nicaragua y por la Federación

rra implacable, a esa esclavitud. "La doctrina de Marx es omnipotente porque es exacta. Es completa y armónica, da a los hom de toda la ciencia burguesa, que bres una concepción del mundo in tegra, inconciliable con toda superstición, con toda reacción y que esperar otra actitud, pues en con toda opresión. Es ella la lees aún más intensa. Un puñado de cha de clases, no puede existir una ereó la humanidad en el siglo XIX bajo la forma de las tres grandes corrientes del pensamiento universal: el "sodialismo francés" la flosofía clásica alemana y la economía política inglesa. "Le filosofía del marxismo es el MA TERIALISMO. Marx enriqueció al materialismo con LA DIALEC-TICA de Hegel, es decir, con la teoría del desarrollo en su forma más completa, más profunda y más libre de unflaterafidad, la teoría de la relatividad del conocimiento humano, que nos da un reflejo de la materia en constante desarrollo. Los novisimos descubrimientos de las ciencias natu rales - el radio, los electrones, la transformación de los elementos han confirmado de un modo admirable el materialismo dialéctico de Marx. Ahondando y desaco, Marx lo llevo hasta su último término, hizo extensivo su cono-NOCIMIENTO DE LA SOCIEDAD social se desarrolla, AL CREmentos decisivos para la democra CER SUS FUERZAS PRODUCTI-VAS, otro sistema más alto, cómo Soviética está ansiosa del plene A las 11 menos cuarto terminó de la servidumbre de la gleba, cumplimiento de las obligacion

VIENE de la Pág. CINCO - | de Trabajadores de Managua día 4 de diciembre se dice: "I Uno de los acuerdos que más CTN y la FTM, protestan eners camente sobre la resolución atom dores y merecen el goce de crático debe ofrecer sin discrin ral. Algo más, creemos que de ser el Estado el primero en d ejemplo del cumplimiento de yes que él emite".

> Retiranse las tropas VIENE de la Pag. CINCO la acción soviética completó la beración de Bulgaria cons fue zas populares que se debatian la ilegalidad, salieron a la superi cie, mostrando su pujanza y fo. taleza.

Se creó el Frente Patriótico, of ganización de ancha amplitud de mocrática que abarca a todos le partidos y organizaciones demicráticas del país y que en las els ciones más libres y democrática de Bulgaria, convocadas por el gene bierno provisional anti-nazi, oktuvo una resonante victoria que l adjudico la responsabilidad de la dirección del Estado.

En el Frente Patriótico, el Fintido Comunista, héroe de la resin tencia, juega un papel preponde, rante y en el último Gabinet creado por el Premier George Dmitrov los comunistas ocupan estorce puestos de 22 ministerios (

Bajo el nuevo gobierno demon crático Bulgaria marcha rápi mente por el camino de la resi tuaración de su economía, basad ahora en las grandes empresas na cionalizadas y en una reforma a graria que dió la tierra a los can pesinos.

La gyacuación soviética no a fectará en nada la situación in terna de Bulgaria.

III

Ni una sola voz responsable si plevantó en la Unión Soviética pa ra pedir el mantenimiento de tropas en Bulgaria o el aplazamiento de la evacuación de los soldado: rusos. Tampoco el gobierno sovié stico hizo el más minimo intenta de negociar con el gobierno búl garo la estancia de las tropas soviéticas en su territorio.

El mismo día en que las tropas soviéticas completaban su evacuación de Bulgaria, las tropas de ocupación norteamericanas teníar que completar la retirada de Italia. No hay ningun anuncio qui haya confirmado que la evacuación norteamericana de Italia haya sido completa. Voces responsables se levantaron en el Congreso norteamericano para demanda: la permanencia de las tropas norteamericanas en Italia, aunque ello significara una vulneración del tratado de paz firmado por su gabierno.

Es más, el Departamento de Estado norteamericano gestionó acerca del gobierno italiano el manterimiento de un número determinado de soldados yanguis en su territorio.

La evacuación de las tropas sonuevo paso en la estructuración de la paz mundial, pero al mismo tiempo demuestra que la Unión internacionales por ella contraidas y por las demás potencias como requisito indispensable para el me ternacionales.